

## En bref

### Saint-Louis À qui le chat?

Depuis quelques jours, un chat a trouvé refuge dans un foyer de Neuweg... Il s'agit d'un jeune mâle non castré, non tatoué, d'un an environ, roux et blanc. Ses propriétaires peuvent se signaler auprès de Claude Schittly au 03.89.69.91.29.

### Village-Neuf Déchetteries intercommunale

En raison des fêtes de Noël, le samedi 24 décembre et du Nouvel An, le samedi 31 décembre, l'ouverture de la déchetterie intercommunale de Village-Neuf est modifiée comme suit :

-samedi 24 décembre : ouverture le matin, fermée l'après-midi ;  
lundi 26 décembre : férié, fermée toute la journée. Réouverture mardi 27 décembre.

-samedi 31 décembre : ouverture le matin et fermée l'après-midi. Réouverture le lundi 2 janvier.

### Hagenthal-le-Haut Mairie fermée

Le maire de Hagenthal-le-Haut informe que pour les fêtes de fin d'année, la mairie sera fermée du 23 décembre au 1<sup>er</sup> janvier inclus. Une permanence aura lieu le jeudi 29 décembre de 8 h 30 à 12 h.

## Adresses utiles

### Santé

- **Polyclinique des Trois Frontières** : 08.26.30.37.37
- **Centre de jour psychothérapique** : 19 bis, rue des Fleurs à Saint-Louis, 03.89.69.47.27, ouvert de 9.00 à 17.00.
- **Hôpital-maison de retraite** : 35, rue Ro
- **gg-Haas, Sierentz**, 03.89.26.60.00.
- **Centre d'accueil thérapeutique à temps partiel** : 28, rue Rogg-Haas, Sierentz, 03.89.64.74.85.
- **Centre de soins infirmiers** : 1, rue de l'Est, résidence Les Marronniers, Bartenheim, 03.89.68.30.46.

### Seniors

- **ALSID** : association locale de soins infirmiers à domicile pour personnes âgées, 28, rue de la Paix à Saint-Louis. Tél. 03.89.69.35.30.
- **Allô Seniors** : 03.89.32.78.88.
- **Écoute téléphonique Alzheimer** : 03.89.42.79.36, du mardi au samedi de 9.00 à 11.30 et le vendredi après midi de 14.00 à 17.00. Répondeur 24 h sur 24.
- **La Croisée des services** : service de soutien à domicile APA 68, Fami emploi 68, Fanal (garde de nuit), livraison de repas à domicile (80, rue de Mulhouse, 68300 Saint-Louis), du lundi au vendredi, de 7.30 à 12.30 et de 13.30 à 18.00. Tél. 03.89.89.99.80.
- **APA Saint-Louis** : accueil de jour des personnes âgées, Foyer Trimbach, 11A, rue de Huningue à Saint-Louis. Accueil du lundi au vendredi de 9.00 à 16.30. Tél. : 03.89.69.85.91.
- **Pôle gérontologique** : 80, rue de Mulhouse à Saint-Louis, Tél. 03.89.89.71.00 du lundi au vendredi, de 8.30 à 12.00 et de 13.30 à 17.00. Permanences sur rendez-vous.
- **ALMA Alsace** : écoute des personnes âgées et des personnes en situation de handicap victimes de maltraitance, tél. 03.89.43.40.80, permanences téléphoniques locales les mardis de 14.00 à 17.00 et les vendredis de 9.00 à 12.00.
- **Clic Espace rhénan** : 11, rue de Huningue à Saint-Louis. Ouvert tous les matins de 8.00 à 12.00 (gratuit), pour les malades d'Alzheimer et leur famille. Tél. 03.89.89.95.85.
- **APA Sierentz** : 03.89.89.71.00 (pôle gérontologique) ; 03.89.89.99.80 (soutien à domicile) ; 03.89.83.92.85 (permanence assistante sociale, le vendredi de 8.30 à 11.30).
- **Service de soins à domicile pour personnes âgées** : 7, rue Rogg-Haas, à Sierentz, 03.89.81.65.45, tous les matins, de 8.00 à 12.00.
- **Le Pfarrhüs** : accueil de jour des personnes âgées, 56, rue du Mal Foch, Kembs, 03.89.48.47.98. Accueil du lundi au vendredi de 9.00 à 17.00.
- **APAMAD** : soutien à domicile pour personnes âgées et/ou en situation de handicap, 03.89.32.78.78.

# Hagenthal-le-Haut « Encore plus de déchets toxiques »

Dans un nouveau communiqué, l'association Pingwin Planet annonce un nouveau chemin rural pollué par le HCH, substance toxique, à Hagenthal-le-Haut, et énonce une série de demandes, notamment la sécurisation du chemin rural le plus contaminé, à Hagenthal-le-Bas.

Nouveau coup de boutoir de l'association Pingwin Planet et du fin connaisseur des décharges toxiques dans la région frontalière qu'est le Suisse Martin Forter : dans un communiqué, ils annoncent « encore plus de déchets », cette fois à Hagenthal-le-Haut, avec notamment un nouveau chemin rural contaminé par l'hexachlorocyclohexane, plus communément appelé lindane.

La première conférence de presse a eu lieu le 29 novembre dernier, pour un chemin très contaminé à Hagenthal-le-Bas :

jusqu'à 750 g de lindane par kilo de béton (lire notre édition du 30 novembre dernier). Elle a suscité d'autres témoignages, notamment sur ce chemin rural de Hagenthal-le-Haut. Martin Forter a fait des prélèvements le 4 décembre, en trois endroits, dans des creux et a trouvé là aussi du lindane. « Ce poison provient du gravier contaminé déposé en 1972. Les autorités françaises connaissent les faits depuis des décennies sans jamais intervenir. » Résultat : une dissémination du produit.

### « Autorités françaises passives »

Pour Pingwin Planet, les autorités françaises ne font pas mieux que les autorités suisses qui contesteraient une « vaste contamination rampante et chronique » de toute la vallée du Lertzbach.

Première réaction, cependant, communale : Hégenheim a voté, lundi soir, un arrêté qui vise à interdire « toute utilisation et consommation de l'eau du ruisseau du Lertzbach », en vertu du principe de précaution (lire L'Alsace du 21 décembre).

Mais Pingwin Planet attend plus, beaucoup plus. À la fois des auto-



Depuis la première conférence de presse, le 29 novembre dernier, de nouveaux témoignages et analyses ont prouvé à Pingwin Planet que la contamination était plus étendue que ce que l'association pensait, avec des échantillons prélevés à Hagenthal-le-Haut. DR

rités françaises, mais aussi de la multinationale minière Rio Tinto, qu'elle considère comme moralement responsable puisqu'héritière de la société Kuhlmann de Huningue (aux dépôts de lindane fameux). La sécurisation immédiate du che-

min concerné par le béton à haute concentration de lindane à Hagenthal-le-Bas, mais aussi l'interdiction de la pêche dans le Lertzbach, des prés riverains pour le bétail, de l'eau du ruisseau pour abreuver ce dernier.

L'association veut aussi des analyses : du lait des vaches qui ont brouté ces pâturages, de toutes les eaux — y compris les captages d'eau potable. Et enfin l'élimination immédiate du béton et du gravier HCH dans les deux Hagenthal.

# Pierre Pfendler : « pas de panique »



Pierre Pfendler. Archives

« J'ai découvert le problème du lindane à travers la presse. Jamais personne n'a cherché à me rencontrer. Fin novembre dernier, j'ai reçu un mail de Suisse, mais c'était après la conférence de presse du 29. »

Pierre Pfendler, maire de Hagenthal-le-Haut depuis un mois et très sensible aux questions environnementales — il suffit de faire un tour au Lindenhof — est « le

premier concerné par la propreté du village. Dès que nous avons appris la pollution d'un chemin rural chez nos voisins, les deux Hagenthal ont décidé de mettre sur pieds un plan d'action, en collaboration avec la sous-préfecture de Mulhouse.

Dans un premier temps, il s'agit de recenser les endroits pollués. Nous lançons également un appel aux anciens de l'Ugine Kuhlmann ou à

d'autres personnes qui pourraient savoir où les déchets pollués au lindane ont été déposés, de nous contacter. Ensuite, et avec l'aide de l'Etat, le taux de pollution sera analysé pour trouver des solutions. »

Et le jeune maire de remarquer : « Cela ne sert à rien de semer la panique parmi nos populations. Si l'on en croit l'association suisse, cela fait 40 ans que le lindane est en

place. Ils ne peuvent pas attendre qu'on trouve une solution avant Noël. » Et Pierre Pfendler de conclure : « Nous aimerions que Pingwin Planet et le docteur Forter viennent nous rencontrer. Pour le moment, ils se rendent simplement sur place, prélèvent des échantillons et les font analyser en Suisse. » À suivre... DR

# Attenschwiller La magie de Noël par le Liederkranz



Le Liederkranz conclura sa très riche année 2011 avec son concert de Noël à Attenschwiller. DR

Comme il en a l'habitude tous les deux ans, le Chœur d'Hommes Liederkranz convie à son concert du 26 décembre à 19 h, à l'église Saint-Valentin d'Attenschwiller.

Après un automne magique ponctué par une sortie extraordi-

naire à Paris et un passage au journal de 13 h sur TF1, le Liederkranz donnera un dernier concert avant son 100<sup>e</sup> anniversaire en 2012. Pour l'occasion, deux musiciens de grand talent seront également présents : Jean-Georges Koerper, saxophoniste réputé et professeur de musique à Bâle et à Zurich et Vincent Sutter, organiste de l'église de Ranspach-le-Haut.

Autour de la belle crèche, l'ouver-

ture du concert se fera avec *Sedebit Laudate Dominum*, un grégorien surprenant à quatre voix. Puis viendront le *Panis Angelicus* de César Franck et deux extraits de la messe *Aux séminaires* de Gounod, accompagnés à l'orgue par Vincent Sutter plongeront les auditeurs dans une ambiance paisible de circonstance en ce second jour de Noël.

Afin de faire perdurer la plus belle des fêtes, où se mêlent l'émo-

tion de la naissance et de l'amour qui devrait unir tous les peuples, plusieurs parties du concert seront « a cappella ». Ainsi, le public pourra découvrir ou redécouvrir des noëls bien connus, comme *Noël blanc* et *Les anges dans nos campagnes*, un vieux Noël de Vendée-Poitou, le puissant *Natus est nobis* de Jacob Handl, ainsi que *Wiehnachtsgedicht* dont les paroles en alsacien ont été écrites par l'un des choristes. Le Liederkranz emmènera aussi

son public en Allemagne, en Autriche et en Angleterre.

Dans la partie musicale, Jean-Georges Koerper et Vincent Sutter nous donneront un aperçu de leur talent dans des duos saxophone et orgue de choix. Petits et grands sont invités à venir prolonger cette merveilleuse fête de Noël en musique et en chant.

■ **Y ALLER** Lundi 26 décembre à 19 h, église Saint-Valentin d'Attenschwiller. Entrée libre. [www.liederkranz.fr](http://www.liederkranz.fr)